

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Gerona 1 mes 6 rs., 3 id. 16.
 En el resto de España y Portugal: 1 id. 8 » 3 id. 18.
 Islas de Cuba y Puerto-Rico. Semestre, 6 peses en
 oro, 1 año 8.
 En Francia. Trimestre 48 rs.
 No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.

LA LUCHA.

ANUNCIOS.

A los suscritores, á medio ras la línea y á ras á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 céntimos de real línea.
 Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de esta Administración.
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

Extranjero.

Dicen de San Petersburgo, que un nuevo incendio ha estallado en Ibriv y ha destruido 200 casas; hubo otro destruyendo una ciudad. Sigue atribuyéndose estas catástrofes á los nihilistas.

—El ministerio de hacienda francés, Mr. Say, presentará un proyecto descargando catorce millones del impuesto sobre patentes, y otro pidiendo un millon para los trabajos de Estadística, preparatorios para aminorar la contribucion territorial.

Dice «La Republique Francaise», que Alemania, Austria y Rusia se han adherido sin reservas al proyecto de una reunion de embajadores en Constantinopla favorable á un arreglo greco-turco.

Esta tendrá carácter de conferencia.

Italia opone dificultades á los detalles de procedimiento.

Inglaterra hace insistentes objeciones sobre el fondo de la cuestion.

«La Republique Francaise» consagra un artículo al asunto acusando severamente á Inglaterra por su perpétua política de desconfianzas hácia Francia, y cita las ocasiones en que ésta se ha revelado.

Varios periódicos afirman, por el contrario, que entre los intereses de la Gran-Bretaña y los de Versalles no existe antagonismo alguno.

«Le Soir» ha publicado tambien un extenso artículo enunciando las ocasiones recientes en que Inglaterra se ha conducido con desconfianza hácia Francia.

—Se está incendiando la ciudad rusa de Petropaulsk: están ya consumidos barrios enteros.

Correspondencia Particular de LA LUCHA.

Madrid 19 Mayo de 1879.
 Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

La duquesa viuda de Medinaceli, por efecto del desgraciado fin que tuvo el que fué su marido, se encuentra hoy gravemente enferma inspirando graves temores á su atribulada familia y amigos, habiéndose indicado en ella algunos síntomas de estravios mentales á causa de la escitacion nerviosa que sufre.

Los médicos que la asisten no desconfian de su salvacion.

El órgano de los centralistas, en su último número, confirma todas las noticias que le tengo comunicadas respecto á la actitud de este grupo para con el presidente del Consejo de ministros.

A esto y nada mas que á esto, se atribuye la cruda é implacable guerra que los periódicos conservadores hacen á D. Manuel Alonso Martinez y á sus amigos políticos.

Parece que el dia treinta del corriente es el señalado para la reunion preparatoria de las mayorias de las cámaras que tendrá lugar en el senado.

Dicese que á ella concurrirán los canovistas y romeristas y que su actitud por de pronto será reservada según la consigna que parece acordada por sus gefes, que tambien

designarán oportunamente las personas que han de hablar en su nombre y solo éstas serán las que únicamente podrán hacer uso de la palabra en los asuntos que plantee el gabinete.

Hay quien supone que el señor D. Antonio Cánovas del Castillo excusará su asistencia al acto por motivos de salud.

Los íntimos del gefe del ministerio, aseguran que en la espresada reunion no ocurrirá nada que pueda suscitar divergencias.

Varios hombres del partido conservador, ante la eventualidad de que la mayoría pueda fraccionarse por consecuencia de la tirantez de relaciones entre su gefe y el Sr. Martinez Campos, se manifiestan perplejos respecto á la actitud á que deberán quedarse.

Temen tambien y con fundamento, al decir de hombres que están en ciertos secretos, que sino hay mucha prudencia y mucho patriotismo en los citados personajes al tratar de la cuestion de Cuba, pueden ocurrir cosas de suma gravedad y trascendencia para el partido en cuyas filas militan.

Los mas allegados á D. Antonio, públicamente y muy por lo claro dicen que, como las cosas no mejoran, éste será el primero que se opondrá á los proyectos de reformas administrativas en nuestra gran Antilla, causa que produjo la crisis de primeros de Marzo; y como las repetidas medidas no han de encontrar el apoyo de ningún partido político, por que son de todo punto inadmisibles, tendrán entonces oca-

sion segura de matar moralmente al gefe del gobierno.

Los afectos á éste, contestan que las tan cacareadas reformas administrativas son producto legitimo de los acuerdos, de las resoluciones tomadas por el ministerio presidido por el Sr. Cánovas para llegar á la mas pronta pacificacion de aquella apartada provincia; que el Sr. don Arsenio Martinez Campos no ha sido mas que el ejecutor de las disposiciones emanadas de dicho ministerio, y que si algo hizo por su cuenta fué aprobado por éste.

Añaden que no creen que el último ex-presidente del consejo de ministros se coloque en situacion tan resvaladiza; pero que si hiciera lo que sus parciales le suponen, el señor Campos entonces, que tiene la conciencia de sus actos y que no tiene por que ocultar, llevaria íntegra la cuestion á la representación nacional para que esta viese la historia fiel de la última etapa de la guerra de Cuba y en ella se verá claramente como obra el gabinete Cánovas y como obra el general en gefe del ejército de aquella isla Don Arsenio Martinez Campos, y que las repetidas reformas administrativas de que tanta mencion se hace uno y otro dia en son de amenazas al espresado general, tienen su origen en el convenio de la terminacion de la guerra; convenio que fué obra del ministerio que dimitió en Marzo último y que, si acerca de este importante particular hay dudas, estas quedarán desvanecidas en su dia con documentos irrecusables; para que el pais pueda juzgar con acier-

esperanza, la caridad y la fé?

—No, respondió la madre.

—O Dios hace todavia milagros, ó yo estoy completamente loco. Silvia es amada de los ángeles; ella nos guardará un sitio en el Paraíso.

IX.

Al cabo de algunos años, las imágenes del pasado tiemblan en la penumbra de la memoria; el recuerdo se inclina al lado que le es mas querido; olvida los hechos accesorios perdidos en las lontananzas de la perspectiva del alma, como esos personajes secundarios que los pintores de paisajes guardan para los últimos planos de sus cuadros. Silvia se acordó de la desaparicion de Vita; su pensamiento se fijaba involuntariamente en las misteriosas misiones de su infancia. Siempre llevaba consigo la margarita de Vita y los adornos de su collar de perlas. Ya no era una niña; habia cumplido diez y seis años. Alta, esbelta, la frente cubierta de pudor, se asemejaba por la finura de sus rasgos y su blancura delicada á los cándidos ángeles de Perugino. Un dia se arrodilló á los pies de su madre, y le dijo con

Señor, Silvia puso en la chimenea sus mas lindos zapatitos, persuadida de que Jesus, que ama tanto á los niños, le llevaria algun precioso regalo; queriendo ver el rostro del Niño-Dios, estuvo despierta todo el tiempo que le fué posible; pero fatigada por su misma voluntad, sintió que los ojos se le cerraban involuntariamente, y se durmió. Poco tiempo despues, madama de Viorne entró dulcemente, metió el collar de perlas del padrino Juan en uno de los zapatos de su querida Silvia, y habiéndose aproximado á su cama, fijó en ella una mirada de amor, y se retiró.

VIII

Cerca de media noche, Silvia fué despertada por una música deliciosa que se esparció por el aposento como un perfume sonoro. Angeles invisibles cantaban en la oscuridad un himno para celebrar la Natividad del Señor, que desde su entrada en este mundo, va á visitar á los niños y á los hombres. Mientras que Silvia oraba con las manos juntas, los sonidos se extinguieron los unos despues de los otros, y todo volvió á quedar en silencio. Repentinamente una luz argentada envolvió la cuna de Vita,

to á unos y á otros.

Lo espuesto es el relato fiel de lo que han dicho sin reservas en determinada reunion hombres dignos de crédito, pertenecientes á los dos bandos en que se supone dividido el partido conservador.

El Corresponsal.

Muy Sr. mio y amigo.

Madrid 20 abril 1879.

La crisis por que acaba de pasar nuestro colega «El Imparcial», ha sido un verdadero acontecimiento periodístico que ha ocupado y ocupa la atención de los hombres políticos sin distinción de matices.

Los separatistas cesaron ayer en las funciones que desempeñaban en aquel periódico.

Estos, como dije á V. oportunamente, publicarán otro desde primero de Junio próximo venidero con el título de «El Liberal», que segun mis noticias que tengo por fidedignas, será de igual tamaño que «El Imparcial», á cuatro columnas y con la cabecera idéntica á la de éste.

Dícese que viene al estadio de la prensa á defender la idea democrática algun tanto avanzada y la union estrecha de todos los elementos afines, y hacer la competencia al periódico del Sr. Gaset y Artime y que saldrá tambien por la mañana. Es decir; que «El Liberal», será para «El Imparcial» lo que «Las Noticias» para «La Correspondencia de España».

Dícese que el antiguo diario la *Discusion* reanudará sus tareas muy en breve, quizás en la primera quincena de Junio inmediato, y vendrá á defender los mismos principios que el del Sr. Polanco.

En el salón de conferencias del Congreso se ha dicho, que un diputado de la minoría constitucional en una de las primeras sesiones que celebrará el Congreso, volverá á poner sobre el tapete la cuestion sobre ciertas responsabilidades que atribuyen al Sr. Duque de Tetuan como comprador de bienes nacionales, asunto del que tambien se ocuparon las córtes últimas.

El objeto no es otro que mortificar al ministro de Estado, segun dicen sus íntimos amigos.

Personas por lo general bien in-

formadas de cuanto acontece entre los hombres mas importantes del partido constitucional, aseguran que éstos no se preocupan por nada de lo que puedan hacer los centralistas con los cuales nunca contaron para sus fines políticos y que, si alguna vez han estado en relaciones con ellos, ha sido á su instancia y sin que aquellos aceptasen condiciones de ninguna clase de las que intimaron, pero tampoco se rehusarán en alianza siempre que ésta fuera sincera y tuviese por base el reconocimiento del credo constitucional en toda su pureza. Que cuando el parlamento se abra, la minoría de dicha comunión sabe lo que ha de hacer obrando con entera independencia y sin cuidarse que los centralistas se vayan ó no á formar al lado de los ministeriales, como dueños de su voluntad.

Los mas allegados al gobierno, afirman que si bien es verdad que este tiene resuelta en principio la cuestion de la presidencia del Senado, pudiera suceder que se viera precisado á variar de parecer, motivo por el cual guarda la prudente reserva que las circunstancias del momento le imponen.

Es objeto de comentarios en los círculos políticos, el hecho de que el ministro de la gobernación ha removido á varios gobernadores civiles echuras de don Francisco Romero Robledo, y se asegura que en la segunda jornada que en breve verá la luz pública en la «Gaceta», cesarán otros de la misma procedencia que aquellos, cosa que ha revuelto la bilis al ex-ministro antequerano, segun decian esta tarde algunos que tambien se muestran muy disgustados de semejante proceder, y anuncian como probable la renuncia del señor Cruzada Villamil del cargo de director general de comunicaciones y la de algun otro romerista que esperan el regreso de su patrono para consultarle lo que deberan hacer en vista de la conducta del mencionado Sr. Silvela.

El Corresponsal.

Olot 21 Mayo 1879.

Muy Sr. mio: Me honro comunicando á V., que acaba de llegar, procedente de Barcelona, nuestro que-

rido y dignísimo diputado á Córtes por este distrito D. José Florejachs, acompañado de nuestro particular amigo el diputado provincial D. Vicente Aulet.

Fuera de las puertas de esta villa en donde se apearon del coche correo, fueron recibidos afectuosamente por el Sr. Alcalde y algunas otras autoridades é infinidad de amigos que les aguardaban y, reunidos se dirigieron á casa del referido Sr. Aulet, y allí se conversó con referencia de los asuntos palpitantes que se hallan, como vulgarmente se dice, sobre el tapete.

Esta noche es obsequiado con una magnífica serenata. Mañana por la tarde debe celebrarse en el gran salón del Circulo Olotense una numerosísima reunion de mayores contribuyentes que, anhelosos como siempre, acudirán para darle la bienvenida y oír la palabra del querido amigo.

Es tarde y voy aprisa por que el correo vá á salir.

Queda á las órdenes de su atento S. S. q. b. s. m.

El Corresponsal.

Gacetilla General.

Es casi seguro que nuestro querido amigo don Constancio Gambel, senador electo por esta provincia, visite á esta capital dentro de pocos dias y artes de asistir á las sesiones del Senado.

Mucho nos alegraremos el que la noticia se confirme.

—Los contribuyentes de esta ciudad que resultan morosos en el pago del 4.º trimestre de este año, de las contribuciones de territorial y subsidio, pueden solventar sus descubiertos sin recargo alguno, durante todo lo que resta de mes.

—Ha empezado á ver la luz pública en Figueras un periódico titulado *El Clamor Ampurdanés*.

Devolvemos al colega el saludo que dirige á sus compañeros en la prensa, y le deseamos larga y próspera existencia.

—Han sido aprobados por este gobierno civil, los respectivos expedientes de pertenencias de las minas de esta provincia denominadas Virgen de Finestras, Maña, Maña le-

gal, Cabaña, Laura, Laurita, Antonita, Garza, Santiago, Angela y san José, cuyas demarcaciones de sus registros se practicaron en los meses de marzo y abril últimos, por el cuerpo facultativo de ingenieros del distrito.

—Tenemos á la vista una carta firmada por un vecino de S. Feliu de Guixols, que no publicamos por su mucha estension, en la cual se nos dice no ser cierto el extremo que, referente á las elecciones de Diputados últimamente verificadas en dicha villa, expone nuestro corresponsal en su carta publicada en nuestra edicion del último domingo, fundándose aquel en que no se ejerció ninguna clase de presion como lo demuestra la no presentacion de protestas de ningun género.

—Dice El Clamor Ampurdanés, y sobre ello llamamos la atención de quien corresponda, que por conducto de persona que le merecen entero crédito, ha sabido que en la vecina villa de Rosas se coloran artificialmente los vinos por medio de la fuschina y otras sustancias nocivas á la salud pública.

—Hace unos dias se ha efectuado en Inglaterra una carrera de competencia entre una paloma y un tren directo. La distancia que habia que recorrer era de 76 millas y media por el camino de hierro y de 70 en línea recta. La paloma fué la vencedora, llegando á la meta 20 minutos antes que el tren, venciendo al vapor con una ventaja de 18 millas. La paloma era de raza belga.

—Habiendo desaparecido de Londres una persona importante, fué al propio tiempo encontrado en el Támesis un cadáver sin cabeza. ¿Y qué hizo la inteligentísima policía de aquella capital?

Prometió 100 libras á quien presentase la cabeza del muerto: el resultado fué que al dia siguiente fueron presentadas nada ménos que 20 cabezas.

—La Diputacion provincial de Guadalupe ha resuelto llevar á efecto la ejecucion de un edificio de nueva planta que sirva para establecer sus oficinas y dependencias en aquella capital, con las circunstancias de capacidad y solidez necesarias, y á este fin ha convocado un concurso,

cuya cabeza estaba ceñida de una aureola deslumbrante. Esta cabeza se destacó del resto del cuerpo, y llevada por dos alas de fuego, se adelantó hácia el lecho de Silvia.

—¿Qué me quieres? preguntó la niña horrorizada.

—No temas nada, respondió el nuevo serafin; soy tu amiga Vita; soy la vida eterna; soy el ángel de tu guarda. Dios, á ruegos de su Madre, me envió á tu lado para enseñarte la virtud. Ahora está ya formada tu alma. Pero yo estoy ausente de mi patria, del cielo, y voy antes de remontarme á él, á prosternarme delante del Salvador de los hombres que ha querido nacer en un establo. Desde el cielo te serviré de guia, de vez en cuando, si tu ánimo vacila aqui en la tierra, bajaré y te cubriré con la sombra de mis alas, pero ya no me volverás á ver. Adios; acuérdate que perteneces á María, la consoladora de los afligidos, y guarda preciosamente la margarita sagrada que ha desprendido de su corona para perfumar tu alma. ¡Adios, Silvia, adios!

El ángel desapareció, y la niña se durmió hasta la mañana siguiente. Apenas se levantó, creyendo haber soñado, corrió á la cuna de la muñeca. La cabeza faltaba, y el cuerpo no era

mas que un pedazo de madera inerte y descolorida. En este momento madama de Viorne y el padrino entraron para ver el júbilo de la niña, que sin duda habia encontrado ya el collar de perlas. Pero Silvia les enseñó llorando su muñeca mutilada, y les contó lo que le habia sucedido durante la noche.

—¡Hermosa desgracia! dijo el padrino para consolarla; ya te compraré otra muñeca.

—No, no, replicó la niña, no quiero mas.

—¿Has visto ya lo que hay en la chimenea? Todavía no; apenas he tenido tiempo para llorar.

En el fondo de uno de sus zapatos, descubrió el collar, y olvidando la desgracia de Vita, saltó de alegría, secó sus lágrimas, y se arrojó al cuello de su padrino y de su madre.

—¡Qué hermoso es! madre mia, exclamaba; padrino, ¡qué hermoso es! ¡ved! ¡ved! una ancorita, ¡una crucecita y un corazoncito! Voy á enseñárselo á mi abuela.

La niña se escapó ligera como una golondrina. El padrino Juan miró á madama de Viorne.

—¿Sois vos, le preguntó, quien habeis añadido al collar, el áncora, el corazon y la cruz, estos tres emblemas de la vida cristiana, la

ofreciendo 2.500 pesetas y la dirección de las obras, al autor del mejor proyecto facultativo con aceptables condiciones de su plano, detallada memoria y presupuesto; cuyos documentos deberán ser presentados en la Secretaría de la Expresada Corporación, en el preciso término de dos meses.

—Complacido en extremo salió el público que, en la noche del último domingo asistió a la función dada en nuestro teatro por el prestidigitador Mr. Bargeon, el cual, además de ejecutar algunas suertes difíciles y nuevas, hizo conocer el maravilloso invento conocido por fonógrafo, consiguiendo gran cosecha de aplausos.

—La empresa de nuestro teatro ha anunciado por medio de carteles, el cuadro de la compañía de ópera italiana que ha de dar en el mismo un reducido número de representaciones.

—Por el Ministerio de Fomento ha sido confirmada una providencia de este gobierno de provincia, negando la autorización solicitada por D. Nicolás Comes y Estruch para modificar un aprovechamiento de aguas de la acequia molinar de la Celleria, del término de Ripoll.

—Ha sido nombrada maestra de Vilajuiga, D.^a Antonia Bosch.

—El señor jefe económico de la provincia, ha dirigido una circular a los pueblos, encaminada a normalizar el importante servicio de la recaudación de contribuciones, pues parece que algunos Ayuntamientos lo practican con alguna irregularidad.

—Según nuestras noticias, el lunes último descargó un violento pedrisco por la parte de Llofriu y Montrás que causó daños de consideración en los sembrados y plantas de aquellos términos y muy especialmente en los viñedos que quedaron poco menos que assolados.

—El día 31 del corriente tendrá lugar en los estrados de este juzgado de 1.^a instancia, la venta en pública subasta de una casa situada en el pueblo de Lladó, tasada en 6.000 pesetas, y dos piezas de tierra que radican en Vilademiras, valoradas respectivamente en 4500 y 6000 pesetas.

—Son muchos los propietarios de terrenos enclavados dentro de la nueva zona de ensanche de esta ciudad, que tratan de urbanizarlos.

ALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres, la

Revalenta Árabe.

Treinta años de un invariable éxito, sin medicinas ni, purgantes, ni gastos, combatiendo las malas digestiones dispepsias, gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimiento, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de la voz, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90 mil curaciones anuales, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Castestuart, del duque de Ptuskov la señora marquesa de Brehan, Lord Stuar de Decies, par de Inglaterra, el señor doctor catedrático Vurzer etc.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre doctor Rodolfo Burzer.—Bona 19 julio de 1855.—La «Revalenta» reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en las diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las de los riñones y la vejiga, los enco-

gimientos y las hemorroides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consunción.

Doctor R. Vurzer, miembro de varias sociedades científicas.

Cura núm. 65.311.—Vervant 28 marzo de 1866.—Muy Sr. mio: Gracias a Dios que la «Revalenta» de V. me ha salvado la vida. Mi naturaleza débil, abatida por el padecimiento de una fuerte dispepsia que durante ocho años fué combatida sin resultado por los médicos que me creían próximo a la muerte, he adquirido la salud que solo debo a la virtud de la «Revalenta».

A. Bruneliera, presbitero
Cura núm. 78.364.—Del señor de y la señora Leger, de enfermedad del hígado diarrea, tumor y vómitos.

Cura núm. 68.471.—Sr. Pedro Castelli-Bachiller en teología y cura-párroco; de agotamiento completo a la edad de 84 años; la «Revalenta» me ha rejuvenecido, «predico, confieso, visito enfermos, hago viajes a pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquecen».

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien el mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes. En cajas de hoja de lata, media libra 12 rs.; 1 libra 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs; y de 24 libras 300 rs.

Depositos en casa de los mejores boticarios y ultramarinos.

Du Barry y C.^a (Limited), Valverde, 1, Madrid.

Correo de Madrid.

Correo del 20.

En el consejo de ministros presidido por S. M. se han aprobado hoy las bases principales del discurso del trono que se leerá en la apertura de la Córtes.

—Las vicepresidencias del Senado están acordadas a favor de los señores Llorente, marqués dn Bedmar, conde de Torremata y Vahamonde.

—Asegurábase anoche haberse estrechado las relaciones del general Martínez Campos con el señor Cánovas, que desea tenga el gobierno gran mayoría en las Córtes para contrarrestar a las oposiciones y evitar conflictos que pudieran en último extremo aconsejar la clausura de las Cámaras.

—Hoy han celebrado una larga conferencia los generales Martínez Campos y Quesada. Es probable que en el consejo de esta noche se reuelvala cuestión del estado de sitio de las provincias vascongadas.

—Las oposiciones han triunfado en 17 provincias en las últimas lecciones y en las restantes provincias han triunfado los adictos.

Es probable la elección del señor Castelar para presidir el Ateneo científico.

—La Gaceta publica los decretos decidiendo varias competencias, los de rehabilitación de los generales Contreras y Eguia, ya telegrafados; otros aclarando varios puntos de la ley municipal vigente en el extremo referente a la elección de alcaldes, y rehabilitando en su empleo de coronel al señor Freixa, el ex-jefe de la Guardia civil de Barcelona que se pasó a los carlistas.

—El gobierno ha mandado que se entreguen las tierras no cultivadas de la provincia de Santiago de Cuba, que son hoy propiedad del Estado, a todas las personas que las pidan con arreglo al reglamento de 22 de Febrero de 1878.

Provincias.

Dicen de Bilbao que el miércoles, a las cinco de la mañana, apareció un hombre medio ahogado en el arroyo denominado «Larrumbe», término municipal de Arrancudiaga.

Interrogado por la autoridad, después de haberle prestado todo género de auxilios, dijo que se llamaba Juan José Elorriaga, natural de Larrazubia, y que habiendo venido a ese pueblo con objeto de pagar a doña Anaclea de Legorburu la cantidad de 1 500 reales por renta atrasada, de cuya señora es mayordomo, se encontró con tres hombres que le robaron todo el dinero, echándolo después al arroyo, en donde le maltrataron hasta que quedó sin sentido. La autoridad trabaja activamente en averiguación de los autores de ese hecho.

—Tal es la miseria que aflige a la clase trabajadora de la importante é industriosa villa de Valls (Tarragona), que varias comisiones del ayuntamiento y párroco recorren los barrios en demanda de limosnas con que poder hacer frente a la situación precaria en que aquella se encuentra.

—En el pueblo de Cats, provincia de Castellón, ha sido alterado el orden público con motivo de las elecciones municipales. Las autoridades militar y civil consiguieron a las pocas horas restablecerle.

En la contienda hubo un muerto con varios heridos, y como autores del motin fueron entregados al juzgado correspondiente 11 individuos.

MOSAICO.

Al revistero de un Semanario bilingüe y popular y todo, le han hecho tilin los escritos de Retazo, y trata de imitarlos.

Pero como el naípe no le ha dado por ahí, la copia resulta una parodia.

¡Ay revistero de mis entretelas! V. se ha propuesto matarme a desazones, que yo no puedo olvidar que también contribuí a crecerle, científico y literariamente hablando.

Ese mismo revistero me hace saber que iría a casa de la ciudad, mas amartelado que un gallo inglés.

O V. no sabe lo que es un gallo inglés, ó ignora el significado de amartelado.

Puede V. escoger, hermano, que hay para todos los gustos.

Gerundenses; amados compatriotas; yo os conjuro a que ingenuamente declareis si preferís andar sobre cónicos guijarros, antes que se adoquinen nuestras calles con los sillares desprendidos de la torre Gironella.

A ver; los que tengan callos que levanten el dedo.

Basta, basta; ya veo que la opinión pública está delicada de los pies.

Tan luego como la comisión de monumentos históricos y artísticos de la provincia, tuvo noticia de que se trataba de emplear en algo útil la piedra de ciertas ruinas, y sin necesidad de las escitaciones de un colega para que protestara de semejante profanación, se apresuró a..... encojerse de hombros.

Si les digo a Vds. que la opinión pública tiene callos.

En la romería del Sto. titular de los madrileños, han resultado treinta individuos heridos ó contusos.

La metáfora todo lo avasalla, y su uso constituye una manía; así vemos llamarse romería a lo que es llanamente una batalla.

Como satisfecho de tamaña valentía, dice un colega que ha recorrido

minuciosamente el sitio donde reposan las ruinas de la torre Gironella.

Pues, mire V., mucho mas provechoso que todo eso le hubiera sido recorrer las librerías y bibliotecas donde yace la Historia del sitio de Gerona.

El Consejo de Instrucción pública ha de resolver sobre si deben ó no ser autorizados los rectores de las universidades para conferir el doctorado a las mujeres que, teniendo aprobadas todas las asignaturas correspondientes, soliciten la obtención de aquella investidura.

Crec que el caso no ha de ofrecer duda.

Si se concede a las mujeres el bachillerato sin haberlo cursado ¿cómo ha de negarse el doctorado a aquellas que justifiquen ser Bachilleras de hecho y de derecho?

Un arqueólogo se encarama en los escombros de la torre Gironella y, sin encomendarse a Dios ni al diablo, dice muy enflautado y orondo, como asombrado de la novedad:

«Estas ruinas son el símbolo de la venganza del frances».

Si este descubrimiento, debido a la ciencia arqueológica, hubiese llegado a noticia de nuestros abuelos, hubieran podido exclamar: *aquí me las den todas.*

Telégramas

(De los periódicos de Barcelona.)

Madrid 21.—Han llegado los jefes de marina Sres. Ramos Izquierdo, Pezuela, Topete y Valcarcel, quienes cubrirán las plazas de vice-almirantes que se acuerden.

—Ha llegado la embajada china compuesta de 20 individuos.

—A instancia de una comisión de las provincias vascongadas, se ha aplazado la publicación del decreto restableciendo el estado de sitio. Es probable que se someta a las Córtes la resolución de este asunto y que éstas se muestren favorables a que cese el estado excepcional.

—Los periódicos aplauden la supresión de la caja especial de beneficencia que existía en la dirección general del ramo.

—El señor Aldecoa ha tomado posesión del cargo de director general de Beneficencia.

Paris 21.—Los centros industriales preparan manifestaciones contra la conducta de MM. Grevi y Waddington.

Se cree amenazada la posición de M. Waddington a consecuencia de la orden del día referente a la amnistía que se discutirá el sábado.

La prensa republicana califica de facciosas las exposiciones de algunos eclesiásticos contra las leyes de M. Julio Ferry sobre enseñanza, y dice que el gobierno está resuelto a proceder rigurosamente.

Imprenta de LA LUCHA.

Anuncios.

PASTILLAS

ANTI-EPILEPTICAS DEL LICENCIADO EN FARMACIA B. OCHOA.

Para combatir todas las enfermedades nerviosas en general y en particular la epilepsia ó accidentes nerviosos tenidos hasta ahora por incurables.

Es tan infalible y eficaz la virtud de estas pastillas en la epilepsia ó accidentes nerviosos por inveterados que sean, que no hay un caso que siguiendo el sencillo plan que figo en mi prospecto no haya obtenido la curación radical.

Para conocimiento de los señores profesores diré, que mis pastillas obran co-

mo sedante de los sistemas nerviosos y vascular y anestésico de las mucosas.

Los pedidos de pastillas ó prospectos; dirijanse al autor, Juanelo, 12 y 14, entresuelo derecha, Madrid ó á sus depositos.

PARA LA HABANA Y PUERTO-RICO.



Saldrá de Barcelona el 25 del corriente el acreditado y magnífico vapor trasat-

lántico español de 1375 caballos de fuerza

SANTIAGO

al mando de su capitán D. Quirico Riberas y Pomés.

Admitirá para dichos puntos carga á flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espacuosas cámaras.

Consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pórticos de Xifre, 19, principal, Barcelona.

DEPENDIENTE. Se necesita uno en el comercio de D. Antonio Colodon.

BALSAMO DE LA CRUZ ROJA

Á BASE DE BREA.

Este precioso bálsamo cuyos grandes resultados fueron comprobados en 1861 en América durante la guerra de separacion y en 1871 en la lucha Franco Prusiana, es el resultado de largos años de estudio, de experimentos y sacrificio.

Las llagas de cualquier género las afecciones primitivas y específicas, las úlceras varicosas y otras, las dartras simples y escrofulosas, los exzemas, los panadizos tan frecuentes y casi siempre con fatales consecuencias; los diviesos y autrax, las quemaduras en todos sus grados, se curan rápidamente con el uso de este bálsamo bien hecha, ayudado en algun caso grave, con un tratamiento interno racional.

Las fungosidades del recto y las hemorroides en supuracion se curan con feliz éxito con el uso de este bálsamo.

Depósito general en España. Botica de Montserrat Rambla y Puertaferriera, Barcelona.

Véndese en botes y en medios botes en todas las Farmacias. 8-13v

sucursal subida del Puente de piedra núm. 1.

COSEER

Únicamente con la **MÁQUINA ESCUDER**

Sucursal en Gerona, subida del Puente de piedra núm. 1, frente la plaza de la Constitución. —No equivocarise—

8 RS. SEMANALES

Sucursal en Gerona, subida del Puente de piedra núm. 1, frente la plaza de la Constitución. —No equivocarise—

Máquina **ESCUDER**



SE RECOMPONEN TODA CLASE DE MÁQUINAS.

PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio universalmente reconocido por el mas eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impurea provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su accion normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestion y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfeccion, los nerbios y músculos obtienen la debida energia fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitucion mas delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY.

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrofulas, males de pierna, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazon ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, xford-street, Londres.

ABERTURAS DE REGISTRO.



VAPORES CORREOS

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Saldrá de Barcelona el dia 24 de mayo para Cádiz, y de este último punto para

PUERTO-RICO Y LA HABANA, EL VAPOR MENDEZ NUÑEZ.

Admitase pasajeros y carga.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR. Se emplean solo 26 dias en el viaje.—Sale de Barcelona fijamente el 17 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgoigne y Picardie, admitiendo carga y pasajeros

Para Montevideo y Buenos Aires.

Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de Junio el

VAPOR SAVOYE de 3.000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán, si gustan, desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesia.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia DON ANTONIO BOXA.

MENSAJERIAS MARITIMAS. (Antes Imperiales.)

SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa.

Salidas de Marsella.

Salidas de Barcelona.

Todos los domingos á las 10 de mañana.

Todos los miércoles á las 4 de la tarde

Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ARTHUSE. Tiene cámaras de 1.ª, 2.ª y 3.ª

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia, DON ANTONIO BOXA.

LA MODA

ELEGANTE ILUSTRADA.

Se publica los dias 6, 14, 22 y 30.

Esté periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de las modas de Paris, patrones de tamaño natural, modelos de tra-

bajos á la aguja, crochet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música etc.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid, son los señores don Aniceto Palahi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números en muestra.

Abeuradors 8, Gerona.

MAQUINAS

Abeuradors 8, Gerona.

PARA COSEER DE LA COMPAÑIA FABRIL SINGER.

Venta á plazos

DIEZ REALES SEMANALES

Garantía legal

Y POSITIVA ENSEÑANZA GRATIS.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER que recibió por la superioridad de sus máquinas en Viena 1873 y en Filadelfia 1876

EL PRIMER PREMIO

Ha obtenido en la Exposicion de Paris de 1878

LA MEDALLA de ORO



LA COMPAÑIA FABRIL SINGER en el año 1878 ha vendido 356.432 máquinas ó sean 73.620 mas que en el año de 1877.

ACEPTACION UNIVERSAL.

Esta compañía es la única en el mundo que ha vendido mas de DOS MILLONES de máquinas.

Esto prueba que la máquina para coser, legítima SINGER, es la que mejores condiciones reúne y la que todo el mundo prefiere.—Abeuradors, 8, Gerona.

SE RECOMPONEN todas las máquinas legítimas SINGER